



COMUNICADO

Gobierno de Gibraltar: Ministerio de Salud y Atención

El Gobierno designa al Presidente de la Autoridad Sanitaria de Gibraltar

Gibraltar, 7 de febrero de 2022

En el marco de los planes de “Restablecimiento, Reinicio y Recuperación” (*Reset, Restart and Recover*) de Autoridad Sanitaria de Gibraltar (Gibraltar Health Authority, GHA), el Gobierno ha anunciado cambios en la futura estructura de responsabilidad de la GHA. Tal y como ya se había comunicado, la Ministra de Salud dejará de presidir el consejo de la GHA, y se han puesto en marcha distintos mecanismos de rendición de cuentas para la gestión de la GHA con el fin de despolitizarla.

La Ministra de Salud, Samantha Sacramento, se complace en anunciar hoy que se ha solicitado al profesor Ian Cumming que asuma la presidencia de la GHA durante 18 meses.

El pasado 30 de noviembre, el Gobierno anunció una serie de reformas históricas en la GHA en el marco de la iniciativa para el “Restablecimiento, Reinicio y Recuperación” de los servicios sanitarios a medida que se pase a una nueva fase de respuesta a la pandemia de Covid-19. Estas reformas incluyen siete cambios fundamentales:

- La clara separación del Ministerio de Sanidad y la GHA
- La creación de un nuevo cargo de Director General para la GHA
- Nuevos acuerdos de responsabilidad entre la GHA y el Ministerio de Salud
- La creación de subcomités formales del Consejo de la GHA centrados en la calidad de la atención, el personal y las finanzas
- Nuevos acuerdos de asociación entre la GHA y los sindicatos
- La creación de un nuevo cargo de Director Financiero para la GHA
- La creación de un equipo de transformación “Reset, Restart and Recover”

La GHA es responsable de la prestación de la asistencia sanitaria a los gibraltareños y, ahora que el Ministerio de Salud queda separado, sus funciones son las siguientes:

- Establecer la dirección política y las prioridades de los servicios sanitarios
- Pedir a la GHA que rinda cuentas de la prestación de los servicios adecuados en el lugar y el momento adecuados
- Junto con la Directora de Salud Pública, proteger y mejorar la salud de la población
- Desarrollar y garantizar la calidad de los acuerdos normativos.

El nuevo consejo de la GHA funcionará como una autoridad unitaria y estará compuesto por 13 miembros con derecho a voto (seis no ejecutivos y seis ejecutivos, más un presidente no ejecutivo).

El nuevo Consejo de la GHA rinde cuentas a la Ministra de Salud a través del Presidente y es responsable de la gobernanza general de la GHA, de su dirección estratégica y de su

COMUNICADO

rendimiento. El Director General es responsable de la prestación de servicios y de la ejecución de la estrategia organizativa global y de la rentabilidad. El nuevo Consejo exigirá al Director General y al equipo directivo que rindan cuentas de la consecución de los objetivos estratégicos de la GHA, centrándose en particular en la mejora de la calidad de la salud y la asistencia sanitaria para la población.

El profesor Ian Cumming, que ha sido designado presidente interino del Consejo de la GHA es un profesional sanitario de carrera que trabajado durante los últimos 25 años en puestos de gestión en distintos organismos locales y nacionales del Servicio Nacional de Salud (National Health Services, NHS) en Inglaterra, incluyendo los de director ejecutivo de la región de West Midlands del NHS y director ejecutivo de la organización de *Health Education England* (HEE), un organismo del NHS con presupuesto de 5.000 millones de libras esterlinas responsable de la educación, la formación y el desarrollo del personal actual y futuro del NHS. En 2020, Ian fue nombrado Profesor de Asistencia Sanitaria Global en la Universidad de Keele, presidente del Servicio de Ambulancias de West Midlands y embajador del Reino Unido para la asistencia sanitaria en los Territorios de Ultramar. Asimismo, Ian ha colaborado estrechamente con Gibraltar durante los últimos 12 meses como Presidente del Comité de Vacunación contra el Covid-19 y previamente había aceptado ser Vicepresidente del Consejo de la GHA.

El profesor Cumming declaró: “Me siento muy honrado de que me hayan pedido que asuma el papel de Presidente interino de la GHA para ayudar a establecer los nuevos acuerdos de gobernanza que el Gobierno ha puesto en marcha. Hay un gran número de personas que trabajan muy duro en la GHA y que contribuyen a la prestación de una atención de alta calidad en Gibraltar, pero también reconocemos que hay muchas cuestiones que deben abordarse. Estoy deseando trabajar con Patrick Geoghegan, el recién nombrado Director General, y con el resto del nuevo Consejo de Administración de la GHA para fijar y poner en práctica una nueva dirección estratégica para la GHA, centrada ante todo en la prestación de una asistencia de alta calidad a los gibraltareños. También espero trabajar con la Ministra de Sanidad en el nombramiento de los seis miembros no ejecutivos del Consejo”.

La Ministra de Sanidad, Samantha Sacramento, dijo: “Me complace enormemente anunciar un nuevo Presidente del Consejo. Estas nuevas disposiciones son el resultado de un deseo serio y genuino de transformar la GHA y el modo en que el Gobierno le pide cuentas a través del Consejo de la GHA en su prestación de servicios.

El profesor Cumming aporta una amplia experiencia de liderazgo y gestión en el ámbito de la sanidad y, en el último año, ha demostrado su lealtad y afinidad con Gibraltar, así como el deseo de impulsar el cambio que necesitamos. Los dos últimos años han pasado factura a la GHA y, a medida que nos reseteamos, ha llegado el momento de revitalizar y cambiar nuestra forma de hacer las cosas para mejor. Dado su absoluto compromiso con Gibraltar, no se me ocurre nadie mejor para poner en marcha esta nueva forma de trabajar y desencadenar el cambio drástico necesario, por lo que le doy la bienvenida a este nuevo y muy emocionante papel.

El enfoque que anuncié en noviembre es revolucionario y marca un hito. La única motivación de la reestructuración de la GHA es mejorar la gestión de la misma para garantizar la



COMUNICADO

prestación de la mejor asistencia sanitaria a los gibraltareños, con un Consejo formado por miembros no ejecutivos que sean profesionales experimentados y dinámicos y que, bajo el liderazgo del Presidente, pedirán cuentas de manera firme al equipo directivo de la GHA. Ahora, nos encontramos en proceso de nombrar a los demás miembros no ejecutivos del Consejo de la GHA”.

Nota a redactores:

Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, miguel@infogibraltar.com, Tel 609 004 166

Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, sandra@infogibraltar.com, Tel 637 617 757

Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, eva@infogibraltar.com, Tel 619 778 498

Web: www.infogibraltar.com, web en inglés: www.gibraltar.gov.gi/press

Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/InfoGibraltar)



PRESS RELEASE

No: 87/2022

Date: 7th February 2022

Chair of the Gibraltar Health Authority appointed

As part of the Reset, Restart and Recover post-Covid plans for the Gibraltar Health Authority (GHA) the Government has announced changes to the structure of how the GHA is to be held to account going forward. As previously announced, the Minister for Health shall no longer be the Chair of the GHA Board, and different accountability arrangements for the running of the GHA have been implemented to depoliticise the running of the GHA.

The Minister for Health, the Hon Samantha Sacramento MP, is delighted to announce today that Professor Ian Cumming OBE has been asked to take up the role of Chairman of the GHA for 18 months.

The Government announced landmark reforms to the GHA on November 30th as part of the “Reset, Restart and Recover” initiative for our healthcare services as we move into a different phase of response to the COVID-19 pandemic. These reforms include seven key changes:

- The clear separation of the Ministry of Health and the GHA
- The creation of a new post of Director General for the GHA
- New accountability arrangements between the GHA and the Ministry of Health
- The creation of formal sub-committees of the GHA Board focussing on Quality, Workforce and Finance
- New partnership forum arrangements between the GHA and the Trade Unions
- The creation of a new Finance Director post for the GHA
- Establishment of a “Reset, Restart and Recover” transformation team.

The GHA is responsible for the delivery of health care to the people of Gibraltar and now that the Ministry of Health has been separated, the Ministry’s role is to:

- Set the policy direction and priorities for healthcare services
- Hold the GHA to account for delivering the right services in the right place at the right time
- In conjunction with the Director of Public Health, protect and improve the health of the population
- Develop and assure quality regulatory arrangements

The newly established GHA board will operate as a unitary authority and will comprise 13 voting members (six Non-Executive and six Executive plus a Non-Executive Chair).

The new Board of the GHA is accountable to the Minister for Health through the Chairman and is responsible for overall governance of the GHA, its strategic direction, and for its performance. The



Director General is responsible for the delivery of services and for the delivery of the overall organisational strategy and value for money. The new Board will hold the Director General and the senior team to account for delivery against the GHA's strategic objectives, particularly focussing on improving health and healthcare outcomes for the population.

Professor Ian Cumming OBE MSc CSci FRCGP (hon) has been appointed as the interim Chair of the GHA Board. Ian is a healthcare professional by background who has worked for the last 25 years as a Chief Executive in a range of local and national NHS organisations in England, including as CEO of the West Midlands Region of the NHS and as the CEO of the £5bn NHS organisation responsible for the education, training and development of the current and future NHS workforce. In 2020 Ian moved into a portfolio career becoming Chairman of the West Midlands Ambulance Service, Professor of Global Healthcare at Keele University, and the UK's Ambassador for Healthcare to the Overseas Territories. Ian has worked closely with Gibraltar over the last 12 months in his role as Chairman of the Gibraltar COVID Vaccination Committee and had previously agreed to be Vice-Chair of the Board.

Professor Cumming said: 'I am greatly honoured to have been asked to take on the role of interim Chairman of the GHA to help establish the new governance arrangements that the Government has put in place. There are an enormous number of incredibly hard working people in the GHA playing their part in delivering high quality care in Gibraltar, but we also recognise that there also many issues that need to be addressed. I look forward to working with Patrick Geoghegan, the newly appointed Director General, and the rest of the new GHA Board to establish and implement a new strategic direction for the GHA, focussing first and foremost on delivering high quality care to the people of Gibraltar. I also look forward to working with the Minister of Health to appoint the six Non-Executive Directors to the Board.'

Minster for Health, the Hon Samantha Sacramento MP, said: 'I am extremely pleased to announce a new Chair for the Board. These new arrangements are as a result of a serious and genuine desire to transform the GHA and how it is held to account by the Government through the GHA Board in its delivery of services.

'Professor Cumming brings with him extensive leadership and management experience in healthcare and in the last year he has demonstrated a loyalty and affinity to Gibraltar and a desire to be a driver of the change that we need. The last two years have taken their toll on the GHA and as we reset, it is time to invigorate and change how we do things for the better, and given his absolute commitment to Gibraltar, I could think of no one better to kick start this new way of working and to trigger the dramatic change needed, and I welcome him to this new and very exciting role.

'The approach that I announced in November is revolutionary and landmark. The only motivation in the restructure of the GHA is to improve the management of the GHA to ensure the delivery of the best healthcare for the people of Gibraltar with a board of experienced and dynamic professionals of non-executive directors, who under the leadership of the Chairman, shall vigorously and robustly hold the leadership team of the GHA to account. We are now in the process of appointing the other non-executive members of the GHA Board.'

ENDS